
生活不只是苟且也有会玩的斜杠青年

“斜杠青年”网上火了

一百年后，我们的后代会
在微博上搜寻他们祖先的遗迹
吧。所以微博非小道，乃不朽之
盛事也，要好好写哦，别造谣说
谎无节操秀下限，让后代们考
古怀旧时尴尬症发作。也别低
估我们后代数据复原的能力，
也许他们挖掘出一堆新浪作为
垃圾处理的报废硬盘，从里面
就能拉出一部分时间线。

@严锋

在一个“永远在线”的环境
中，世界转得越来越快，人们惶
惑于一种感觉：我甚至都无法
跟上我自己的生活。

@胡泳
.

古人认识时令每月天地人
关系，有一套系统的方法论。只
不过这套认识论被丢弃已久，
现在重拾，仍然觉得启发甚多。
农历三月是春的最后一月，这
个月阳气盛，万物都在争显著、
炳明，因此是多病季节。

@朱伟

在男权的传统教育下，很
多人(不只是男性)都有“替别的
女性作主”的奇怪认知。比如性
骚扰，他们会说：其实你也不反
感对吗？推而广之，对于别人，
尤其是别的女性的身体，生活，
都有一种“我知道你其实如何
如何”的莫名自信。比起明知触
犯律法而为的陌生人，熟人间
这种霸凌，更让人愤怒且无奈。

@杨早

汉语思维善于抒情，中国
式文人便成为文艺化高手，这
不但是对理性的拒绝，还是一
种智力缺陷。王小波之所以如
此重要，不是他短暂人生的波
澜传奇，而恰恰是冷静地对抒
情的警惕与克服，也是对汉语
思维的纠正。这样一来，我们才
在他的文字里看到清晰的道理
与表达，这是逻辑的能力，也是
中国式文人所缺少的知性的诚
实与善意。

@左春和

现在电子竞技处在风口
上，很多孩子都憧憬千万收入
的职业选手，我身为多年前电
竞圈人士给泼泼冷水。电竞职
业选手是青春饭，14岁-23岁黄
金期，年龄再大就没戏了。要求
常态反应速度在0 . 15秒之内，每
分钟需要发出300-350个有效命
令，就算你很有天赋，一年365

天都要练8-12个小时，成才率
0 . 01%都不到。

@股社区

一个搞心理学的朋友说，
读博士最核心的能力是忍受枯
燥，博士读出来进入学术领域
有成绩的，都不是最顶尖智力
的人，反而是那些能长年累月
忍受孤独、乏味的人。的确，枯
燥是学者如影随形的伙伴，需
要极坚韧的耐心才能忍受这个
圈子不过尔尔，忍受自己的平
庸。唯有漫长苦挨，才可能碰到
几次心灵的飞升奇遇。

@洛之秋

护肤其实是一种玄学，你
要是不用点儿超过自己经济能
力的产品，就没有一点效果。

@小司腾腾
（三七整理）

我甚至都无法跟上

我自己的生活

新晋“网红”霍金微博粉丝已破百万
4月7日 周四
网友绘制“乾隆迷路遇美食图”
乾隆皇帝是中国民间美食故事之王，故

事模板都是：“乾隆下江南走到××迷路，饥
肠辘辘，无意中走进一户人家，吃了×××，
赞不绝口……”近日，网友“马伯庸”搜集了
几十个乾隆故事，在地图上标了一张《乾隆
迷路图》，红点处都是乾隆曾迷路并遭遇美
食之处，皆有网友投稿照片可以佐证。

网友点评：乾隆爷也真不容易啊。
4月8日 周五
罗永浩回应和马云心酸同框照
阿里巴巴董事长马云和锤子科技创始

人罗永浩来到杭州余杭仓前梦想小镇参观，
马云被前呼后拥，而罗永浩却低调地站在一
旁。网友称，同样是教英语的，不带这么玩
的！随后，罗永浩在微博上作出回应：“作为
陪同人员，站在后面是基本的礼貌……有价
值观问题的是，羡慕被前呼后拥的人的同
时，嘲笑没被前呼后拥的人。”

网友点评：老罗太纠结了，这事不需
要解释。

4月9日 周六
网友反驳“女孩子家这么拼干吗”

生活中常有这样的声音：“女孩嘛，最
重要的是找个好老公。干吗要这么拼啊？”
网友反击：“大概是为了让说这些话的人
闭嘴吧……”“不是为了改变什么，而是为
了在面临每一个难堪的境地时，有能力做
多一种选择。”“选择理想一些的职业，未
来自信地对着喜欢的人说，我知道你很好
啊，可我也不差啊！”

网友点评：生活从不因为你是女性就
怜香惜玉。

4月10日 周日
小学生写诗“爸爸丑如泥巴”走红
有网友爆料称：杭州一个二年级男生

写诗：“啊！我的妈妈美如鲜花。噢！我的爸
爸丑如泥巴。咦！为何妈妈爱爸爸。哎，因
为鲜花不能没泥巴”。小小年纪，总结得如
此精辟到位！

网友点评：求爸爸的心理阴影面积。
4月11日 周一
网议“哪个瞬间让你突然觉得读书真

有用”
哪个瞬间让你突然觉得读书真有用？知

乎网友在话题里热议：“当你和不读书的人
聊天，被他们的某些观点吓到的时候。”“过

年在老家，‘我这么大了，真不好意思再收红
包了！’‘没事，你还在读书，还没挣钱呢！’”

网友点评：万般皆下品，惟有读书高。
4月12日 周二
和心仪的女生出去的机智问答
和心仪的女生出去，被别人问这是你

女朋友吗，如何回答？网友机智化解尴尬
又留有余地：“现在还不是。”“我一般会扭
头对妹子说：这不是我教他说的啊。”“啥
也不说把脸憋红。”“你越来越会说话了。”

网友点评：追女孩最要紧的是打点好
身边的队友啊。

4月13日 周三
新晋“网红”霍金微博粉丝已破百万
中国的社交媒体上又多了一位新的

网红“@史蒂芬霍金_Stephen Hawking”。4

月12日，英国物理学家史蒂芬·霍金在新浪
微博发出了第一条微博，这无疑是当天社
交媒体上最大的热点。据悉，今年年初，霍
金教授的团队主动联系了微博，随后微博
对其审核资料并进行了认证。

网友点评：我关注的时候粉丝只有
500。

（齐小游整理）

最近，一个洋气的新词在网上火了——— 斜杠青年，百度百科对于这群人的定义是：他们
不满足单一职业和身份的束缚，而是选择一种能够拥有多重职业和多重身份的多元生活。
这也使得这群人在自我介绍时、或者在名片上用斜杠来区分不同的职业，比如，张三，编剧/
演员/专车司机，理想很丰满，现实很骨感。在“多重职业”新趋势下，你有什么资本让自己成
为斜杠的长期持有者？

热搜

热点

微博

对于“斜杠青年”的来源，有大V考证
来源于英文“Slash”，这个概念出自2007年

《纽约时报》专栏作家Marci Alboher写的
一本书。书中提到如今越来越多的年轻人
不再满足“专一职业”这种无聊的生活方
式，开始选择一种能够拥有多重职业和多
重身份的多元生活。

这些人在自我介绍中会用斜杠来区分
不同职业，例如，莱尼·普拉特 ( L e n n y
P la t t )，律师/演员/制片人，于是，“斜杠
(Slash)”便成为了他们的代名词。

你是“斜杠青年”吗?

多重职业成为全球新趋势

个案：得心应手：是编辑也是健身教练
陈洵是重庆渝北区一家传媒公司的网

站编辑，平日里他的头衔是“编辑”，可每周
二至周五晚，他的职业就变成了一家健身
房的老板兼私人教练。

“同时从事两份工作，差不多持续了两
年。”陈洵说，当初是因为自己经常在健身
房锻炼，渐渐喜欢上了这一行，希望能够以
这个为职业。“编辑和教练，一文一武，而且
白天我坐在办公室里腰酸背痛，晚上刚好
可以锻炼，时间不冲突，功能也互补。”陈洵
说，“健身房是我自己开的，把信息放到网
络上，学员可以选择我，我也可以结合自己
的时间来安排课时，挺方便的。”

个案：力不从心：爱摄影不一定能成摄
影师

和陈洵不同的是，在重庆九龙坡杨家
坪步行街一家广告公司从事文案策划的李
铮铮，就没能把那根“斜杠”保留太久。

李铮铮说，由于从大学时期就喜欢拍
文艺小清新的照片，所以一度觉得自己完
全有能力开一家摄影工作室，“当时觉得至
少拍婚礼照片不成问题，所以去年初便开
始在网络上发布消息，还曾注册过工作室
的微博号，扩散得还不错。”

当找上门的客人越来越多时，李铮铮
渐渐发现力不从心了。原来，大学时那些用
美图秀秀等软件滤镜处理的图片，已经明
显不能满足客人的需求，“他们需要好的构
图，要拍得肤白显瘦，我没有学过ps以及怎
样打光，出来的效果往往会被挑剔。”

因为这样，李铮铮不得不在去年11月
关掉了摄影工作室，他说，还是专心干好策
划工作更靠谱。

网友陈女士了解了“斜杠青年”后表
示，这无疑是现代社会发展的必然趋势，

“现在年轻人一是兴趣广泛，有从事多重职
业的技能；二是他们也有生活压力，多一份
职业就多一份收入，我们应该支持才对。”
然而，网友王林却直言，“斜杠青年”很难具
有普遍适用性。王林说，现在不少企事业单
位是不愿意员工从事本职工作外的职业，
如果让领导知道，被炒鱿鱼都不无可能。

重庆一家建筑设计企业的HR陈燃说，
原则上只要员工的第二份职业不影响到现
有的工作，公司是不会干涉的。不过陈燃也
坦言，如果知道员工有从事多重职业的行
为，单位往往会更加留意员工的行为以及
工作效率。

专家：

看好“斜杠青年”趋势

对于“斜杠青年”这一趋势，社会学家
谭刚强给予了肯定。首先是选择多重职业
能不断激发人的创造性和学习性，同时，还
能扩大社交圈，这对于现代社会无疑是具
有积极意义的。

谭刚强也强调，“斜杠青年”的出现也
是社会对人才的更高要求，毕竟并非人人
都有那么多精力、都能同时成为好几个领
域的精英。

业内分析人士认为，新技能将是你能
成为多重职业与身份拥有者的核心竞争
力。不妨基于目前所从事的工作衍生开来，
选择对当前工作影响最小、投入时间也最
少的职业成为第二职业。

当然，如果你想把兴趣转变为职业，就
必须做好最坏的心理准备，毕竟当爱好成
为一项工作时，当初的随性和愉悦也有可
能败给现实。

话题延伸

不少名人也是“斜杠青年”

冯小刚：导演/演员，凭借《老炮儿》
获得第52届台湾电影金马奖最佳男主角
奖。

任泉：演员/制片人/天使投资人，与李
冰冰和黄晓明合伙开了火锅店，与李冰冰、
黄晓明发布StarVC计划，也成为了天使投
资人。

李晨：主持人/服装店老板，与潘玮柏
共同开办的服装店NPC的老板之一。

赵薇：演员/老板，入股阿里巴巴影业
股份，成为阿里影业第二大股东。

（据《重庆商报》）
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